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第 10回御嵩町農業委員会会議録 

１、招集年月日 令和３年５月６日 

２、招集場所 御嵩町役場２階 第１委員会室 

３、開会 午前９時 00分 

４、会議に付された件名 

議第 34号 

 

議第 35号 

報第９号 

報第 10号 

農地法第５条第１項の規定による権利移動を伴う農地転用申請に対する意見

について 

農用地利用集積計画の決定について 

農地法第３条の３ 第１項の規定による届出について 

農地改良届について 

５、事務局 

事務局長     髙 木 雅 春 

事務局次長    伊 納 和 昭 

書記       小 栗 直 也 

６、会議録署名者  ７番 山口 由美子 委員 ８番 金井 育代 委員 

７、欠席委員  

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

13番 石渡 委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

ただ今の出席委員は、農業委員 14名、農地利用最適化推進委員   

４名で定足数に達していますので、これより第 10 回御嵩町農業委

員会を開会します。 

会議録 署名者に、７番 山口 由美子 委員、８番 金井 育

代 委員を指名します。 

それでは、議第 34 号 農地法第５条第１項の規定による権利移動

を伴う農地転用申請に対する意見について、を議題とします。事務

局より朗読願います。 

 

（事務局朗読） 

  

事務局からの朗読が終わりましたのでこれより審議に入ります。 

１号事案について、13番 石渡 和美委員 説明願います。 

 

資料 5-1 をご覧ください。申請地の場所は顔戸駅より北西に約

400ｍのところです。 

譲渡人は仕事の関係で耕作の時間を確保できず、今後も耕作を行

う見込みもないとのことです。譲受人は申請地周辺で分譲住宅の建

設地を探しており、双方の間で売買の合意ができたので申請したと

のことです。 

申請地の北側は農業用水路、公衆用道路。東側は用悪水路。西側

は公衆用道路。南側は田、休耕田。 

雨水は東側水路に排水し、汚水は下水に接続して処理するとのこ

とです。 

全額自己資金で行い、造成費は下水引き込み費用込み。誓約書、
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議 長 

 

 

事務局次長 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ３番 鍵谷 委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

  

委任状、隣地承諾書、始末書、土地利用計画図、建物平面図を確認

しました。４月 20 日に事前説明、４月 22 日に現地確認を行いまし

た。 

１号事案に問題はないと思います。皆様の審議をお願いします。 

  

質疑に入ります。質疑ありますか。 

質疑がないようですので、事務局は補足説明がありますか。 

 

申請地の農地区分につきましては、宅地化が見込まれる地域にあ

る、一団の規模が 10ｈａ未満の農地であるため、第２種農地に位置

付けられます。また、令和２年度に農振除外されております。以上

です。 

 

 採決に入ります。１号事案について、適当と認める方は挙手願い

ます。 

挙手全員であります。よって１号事案は適当と認め進達します。 

 

次に２号事案は、８番 金井 育代 委員に関係しますので、８

番 金井 育代 委員は農業委員会等に関する法律 第 31 条 議事

参与の制限により、審議終了まで退席をお願いします。 

 

（８番 金井 育代 委員）退 席 

 

２号事案について、３番 鍵谷 正委員 説明願います。 

 

資料 5-2 をご覧ください。使用借人は使用貸人の娘の旦那です。

申請地の場所は伏見児童館より 100ｍほどのところです。 

使用貸人家族及び使用借人家族は申請地隣地 1351-1 上に存する

住宅で同居していますが、手狭になったため、申請地に使用借人世

帯の住居を新築したく、本申請にいたりました。計画に必要な資金

は使用借人の自己資金及び、使用貸人からの借り入れにより調達す

るとのことです。 

申請地の東側及び南側は宅地。西側及び北側は使用貸人所有の

畑。東側及び西側との境界にはブロックを積みます。雨水は既設東

側側溝に、汚水及び雑排水は公共下水に接続します。万一、他に被

害が生じた場合は使用借人の責任において解決します。 

土地の位置図、土地利用計画図、設計図、誓約書、預金残高証

明、委任状が提出されています。 

４月 22 日に現地確認を行いました。２号事案に問題はないと思

います。皆さんの審議をお願いします。 

  

質疑に入ります。質疑ありますか。 

質疑がないようですので、事務局は補足説明がありますか。 
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事務局次長 

  

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６番 鍵谷 委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

事務局次長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

農振農用地、第１種農地、第３種農地のいずれにも該当しない農

地であり、具体的には中山間地域等に存在する農業公共投資の対象

となっていない小集団の生産性の低い農地であるため、第２種農地

に位置付けられます。以上です。 

 

採決に入ります。２号事案について、適当と認める方は挙手願い

ます。 

挙手全員であります。よって２号事案は適当と認め進達します。 

 

審議終了いたしましたので、８番 金井 育代 委員の着席を認

めます。 

 

（８番 金井 育代 委員）着 席 

 

次に３号事案について、６番 鍵谷 道隆委員 説明願います。 

  

 資料 5-3 をご覧ください。申請地の場所は○○工場敷地より東側

へ約 50ｍのところです。転用目的は分譲住宅。 

 譲渡人は高齢のため農地の管理が困難になっており、売却を検討

していた。譲受人は分譲住宅の建設候補地を探していた。譲渡人と

譲受人の間で売買の合意に至ったため申請。 

 申請地の西側は水路。北側・東側・南側は道路、宅地となってい

ます。敷地の造成はコンクリートブロックを設置し土砂の流出を防

止します。雨水は西側道路側溝に接続。汚水は下水に接続。 

 土地利用計画図、誓約書、残高証明書、委任状、可児土地改良区

意見書については確認しました。 

 ４月 22 日に現地確認を行いました。３号事案に問題はないと思

います。皆さんの審議をお願いします。 

  

質疑に入ります。質疑ありますか。 

質疑がないようですので、事務局は補足説明がありますか。 

  

申請地の農地区分につきましては、住宅の用若しくは事業の用に

供する施設又は公共施設若しくは公益的施設が連たんしている農地

であるため、第３種農地に位置付けられます。以上です。 

 

採決に入ります。３号事案について、適当と認める方は挙手願い

ます。 

挙手全員であります。よって３号事案は適当と認め進達します。 

 

次に議第 35 号 農用地利用集積計画の決定について、を議題とし

ます。事務局より朗読願います。 

  

（事務局朗読） 
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議 長 

 

 

 

 山本 推進委員 

 

 

 

議 長 

 

 

事務局次長 

 

 議 長 

  

  

  

 

 

 

  

 

 

議 長 

 

 

 

 平田 推進委員 

 

 

議 長 

 

 

事務局次長 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

  

事務局からの朗読が終わりましたのでこれより審議に入ります。 

１号事案について、山本 惠美雄 推進委員 現地の状況はどう

でしたか。気になる点などありましたら説明願います。 

 

４月 15 日に奥村委員と現地を確認しました。現在、耕作中であ

りますので何ら問題はないと思います。皆さんの審議をお願いしま

す。 

 

質疑に入ります。質疑ありますか。 

質疑がないようですので、事務局は補足説明がありますか。 

  

特にありません。 

  

採決に入ります。１号事案について、適当と認める方は挙手願い

ます。 

挙手全員であります。よって１号事案は可決しました。 

 

次に２号事案と３号事案は、１番 青木 友誉 委員に関係しま

すので、１番 青木 友誉 委員は農業委員会等に関する法律 第

31条 議事参与の制限により、審議終了まで退席をお願いします。 

 

（１番 青木 友誉 委員）退 席 

 

２号事案と３号事案を一括で審議を行います。平田 功一 推進

委員、現地の状況はどうでしたか。気になる点などありましたら説

明願います。 

 

４月 16 日に田中豊雄委員と現地を確認しました。適正に管理さ

れており、何の問題もないと思います。以上です。 

  

質疑に入ります。質疑ありますか。 

質疑がないようですので、事務局は補足説明がありますか。 

  

特にありません。 

  

採決に入ります。２号事案と３号事案について、適当と認める方

は挙手願います。 

挙手全員であります。よって２号事案と３号事案は可決しまし

た。 

 

審議終了いたしましたので、１番 青木 友誉 委員の着席を認

めます。 
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議 長 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

平田 推進委員 

  

  

議 長 

 

 

伊佐治 推進委員 

  

 議 長 

 

 

事務局次長 

  

議 長 

  

  

  

  

  

  

  

  

  

 議 長 

  

  

  

  

議 長 

  

事務局次長 

（１番 青木 友誉 委員）着 席 

 

次に４号事案と５号事案は、12 番 田中 幹三郎 委員に関係し

ますので、12 番 田中 幹三郎 委員は農業委員会等に関する法律 

第 31 条 議事参与の制限により、審議終了まで退席をお願いしま

す。 

 

（12番 田中 幹三郎 委員）退 席 

 

４号事案と５号事案を一括で審議を行います。４号事案につい

て、平田 功一 推進委員、現地の状況はどうでしたか。気になる

点などありましたら説明願います。 

 

４月 10 日に田中宣行委員と現地を確認しました。何の問題もな

いと思います。以上です。 

 

次に５号事案について、伊佐治 幸次 推進委員、現地の状況は

どうでしたか。気になる点などありましたら説明願います。 

 

今まで通りで問題ないと思います。 

  

質疑に入ります。質疑ありますか。 

質疑がないようですので、事務局は補足説明がありますか。 

  

特にありません。 

  

採決に入ります。４号事案と５号事案について、適当と認める方

は挙手願います。 

挙手全員であります。よって４号事案と５号事案は可決しまし

た。 

 

審議終了いたしましたので、12 番 田中 幹三郎 委員の着席を

認めます。 

 

（12番 田中 幹三郎 委員）着 席 

 

次に報第９号、農地法第３条の３ 第１項の規定による届出につ

いて、事務局より報告願います。 

 

（事務局朗読） 

  

事務局から補足説明はありますか。 

  

特にありません。 
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以上、会議録経過をここに記載し、その相違のないことを証するために署名する。 

令和  年  月  日        

議 長 

 

議 長 

  

  

  

  

  

  

  

 議 長 

  

 13番 石渡 委員 

  

  

  

  

  

 議 長 

  

  

 伊佐治 推進委員 

  

  

  

議 長 

  

事務局次長 

  

議 長 

  

  

 

 

事務局からの補足説明はないということですので、以上をもって

報告とさせていただきます。 

 

次に報第 10 号、農地改良届について、事務局より報告願いま

す。 

 

（事務局朗読） 

  

１号事案について、13番 石渡 和美 委員 説明願います。 

 

４月 19 日に伊佐治推進委員と現地を確認しました。町営住宅の

東側になります。各種書類を確認しました。 

余談ですが、北側の堤防斜面に草がありましたので、役場に除草

を申請されました。現在は除草されております。 

以上から問題はないと思います。 

 

続いて、伊佐治 幸次 推進委員 現地の状況はどうでしたか。

気になる点などありましたら説明願います。 

 

石渡委員と現地を確認しました。相続をしてから田を使っていな

い。水路が下で田が上であるため、水が少ない。畑にしなければ何

もできない。私は問題ないと思います。 

  

事務局から補足説明はありますか。 

  

特にありません。 

  

事務局からの補足説明はないということですので、以上をもって

報告とさせていただきます。 

 

以上をもちまして、本日の議題は全て終了いたしました。ありが

とうございました。 

 

９時 50分終了 
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７番 

８番  

 


